

Demonstration

Eine Demonstration ist eine Versammlung,
auf der eine Gruppe von Menschen
ihre Meinung öffentlich äußert.

Alle Bürgerinnen und Bürger
Deutschlands
dürfen sich versammeln und
demonstrieren.

Das ist ein *Grundrecht*.

Vom Staat wird manchmal
vorgeschrieben,

was die Menschen bei der Demonstration beachten müssen.

Zum Beispiel sagt die Polizei,
wo genau die Menschen demonstrieren dürfen.

Sie will damit zum Beispiel verhindern,
dass es Gewalt gibt.

Wenn das nicht beachten wird,
kann die Demonstration verboten werden.

Demonstrationen sind in einer *Demokratie* wichtig:

Es gibt verschiedene Meinungen im Volk.

Manche Meinungen werden von der Mehrheit vertreten.

Andere Meinungen werden von der Minderheit vertreten.

In einer Demokratie dürfen auch die Menschen ihre Meinung
äußern,

die nicht zu einer Mehrheit gehören.



(© bpb)



Zum Beispiel auf einer Demonstration.

Dadurch wird ihre Meinung bekannt.

Andere Menschen lernen die Meinung dann kennen.

Sie können der gleichen Meinung werden.

Vielleicht wird die Meinung dann irgendwann zu einer Mehrheit im Volk.



Dieser Text ist unter der Creative Commons Lizenz veröffentlicht. by-nc-nd/3.0/de/
(<http://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/3.0/de/>)

Die kursiv geschriebenen Begriffe sind in der digitalen Fassung Links. Sie sind im *einfach* Politik: Lexikon erklärt.

Online-URL des Lexikons

<http://www.bpb.de/nachschlagen/lexika/lexikon-in-einfacher-sprache/>

Impressum

Bundeszentrale für politische Bildung/bpb, Bonn
Fachbereich Zielgruppenspezifische Angebote
Adenauerallee 86
53113 Bonn
einfachpolitik@bpb.de